

INTISARI

ANALISIS FAKTOR- FAKTOR LINGKUNGAN FISIK RUMAH YANG BERHUBUNGAN DENGAN KEJADIAN TB PARU DI RSUD AGATS KABUPATEN ASMAT PROPINSI PAPUA

Daryanti¹, Dhani Setya Arumawati² Paramytha Magdalena Sukarno Putri³

Latar Belakang: Tuberkulosis merupakan penyakit infeksi yang masih menjadi masalah kesehatan masyarakat dunia. Di Indonesia penyakit ini termasuk salah satu prioritas nasional untuk program pengendalian penyakit karena berdampak luas terhadap kualitas hidup dan ekonomi, serta sering mengakibatkan kematian. Penyakit TB Paru dari tahun ke tahun mengalami peningkatan walaupun berbagai upaya telah dilakukan baik penyuluhan sampai dengan pengobatan gratis di puskesmas dan rumah sakit. Kondisi ekonomi, sanitasi lingkungan seperti tidak memenuhi syarat sebagai rumah sehat, kurangnya kesadaran penderita untuk berobat secara teratur menjadi penyebab masih tingginya kasus tuberkulosis.

Tujuan: Menganalisis faktor-faktor lingkungan fisik rumah yang berhubungan dengan kejadian TB Paru di RSUD Agats kabupaten Asmat propinsi Papua.

Metode: Penelitian ini adalah deskriptif korelatif dengan pendekatan *cross sectional*. Populasi adalah pasien dewasa rawat inap periode Bulan Juni 2017 yang berjumlah 166 orang pasien, sampel diambil 62 dengan rumus N, teknik sampling menggunakan purposive sampling. Teknik analisis data menggunakan Chi Square.

Hasil Penelitian: (1) Terdapat hubungan antara faktor kelembaban rumah dengan kejadian TB Paru ($p = 0,005$); (2) Terdapat hubungan antara faktor ventilasi rumah dengan kejadian TB Paru ($p = 0,010$); (3) Terdapat hubungan antara faktor suhu ruangan dengan kejadian TB Paru ($p = 0,011$); (4) Terdapat hubungan antara faktor pencahayaan ruangan dengan kejadian TB Paru ($p = 0,007$); (5) Terdapat hubungan antara faktor kepadatan hunian rumah dengan kejadian TB Paru ($p = 0,010$).

Kesimpulan: Adahubungan antarakelembapan, ventilasi, suhu, pencahayaan, kepadatan hunian dengan kejadian TB Paru di RSUD Agats Kabupaten Asmat propinsi Papua.

Kata Kunci: Lingkungan fisik rumah, kejadian TB Paru

¹ Mahasiswa Program Studi Ilmu Keperawatan Universitas Sahid Surakarta.

² Dosen Program Studi Ilmu keperawatan Universitas Sahid Surakarta.

³ Dosen Program Studi Ilmu keperawatan Universitas Sahid Surakarta.